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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie: Studien zur geschlechtergerechten Gesundheitsversorgung decken medizinisch nicht zu begründende Varianzen in der Versorgung von Frauen und Männern auf. Dieser Beitrag analysiert am Beispiel der physiotherapeutischen Versorgung, ob sich die für andere medizinische Bereiche gefundenen Muster eines Gender Bias auch in der Heilmittelversorgung finden.


        

          
Methodik: Auf der Basis von Verordnungsdaten der Gmünder ErsatzKasse (GEK) wurde eine geschlechterdifferenzierte Analyse zur Physiotherapie durchgeführt. Ausgewertet wurden Rezeptdaten für Heilmittel aus dem Jahre 2005, differenziert nach Art der verordneten Leistung, nach Alter und Geschlecht der Versicherten und verordnender Facharztgruppe. Für weitergehende Analysen wurden Stichproben aus den Heilmittelverordnungen gezogen.


        

          
Ergebnisse: Die Analyse der Verordnungsdaten zeigt, dass von den 1,6 Mio. Versicherten 16,1% der Frauen (absolut: 119  354) und 11,7% der Männer (absolut: 101  002) mindestens eine Heilmittelverordnung zur Physiotherapie erhielten; das Durchschnittsalter der Leistungsversicherten aller physiotherapeutischen Verordnungen lag für beide Geschlechter bei 46 Jahren. Differenziertere Auswertungen weisen auf, dass Frauen etwas häufiger eine Folgeverordnung bekommen und die Anzahl der Behandlungseinheiten pro Rezept höher ist. Unterschiede zeigen sich auch bei den verordneten Behandlungsformen. Die Daten weisen auf einen Gender Bias in der physiotherapeutischen Versorgung hin, der durch ein unterschiedliches Inanspruchnahmeverhalten und ärztliches Verordnungsverhalten zu erklären ist.


        

          
Schlussfolgerung: Demzufolge treten auch im Heilmittelbereich Qualitätsdefizite infolge von Gender Bias auf, wie sie auch in anderen Bereichen der medizinischen Versorgung, insbesondere der Arzneimittelversorgung, dokumentiert sind.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Studies on the gender equivalence of health-care reveal differences in the handling of men and women that cannot be justified medically. This contribution analyses, for the example of physiotherapeutic management, whether a gender bias, as found for other medical fields, also exists in the provision of remedial interventions.


        

          
Methods: On the basis of the prescription data from a health insurance company (Gmünder Ersatzkasse, GEK), a gender-differential analysis of physiotherapy was undertaken. Prescription data for medications in the year 2005 were evaluated, differentiated according to the type of prescribed treatment, the age and gender of the insured person and the prescribing specialist group. Random samples were taken from the medicament prescriptions for further analyses.


        

          
Results: The analysis of prescription data revealed that, of the 1.6 million insured persons, 16.1% of the women (absolute: 119,354) and 11.7%of the men (absolute: 101,002) received at least one prescription for physiotherapy, the average age of all the insured persons receiving prescriptions for physiotherapeutic measures was 46 years for both sexes. Differential evaluation showed that women received a follow-on prescription slightly more frequently and that the number of treatment units per prescription was higher. Differences were also seen in the forms of the prescribed treatments. The data reveal a gender bias in physiotherapeutic management that can be explained by a differing compliance behaviour of the patient and prescribing behaviour of the physician.


        

          
Conclusions: Accordingly, quality deficits also occur in the field of remedial interventions as a result of a gender bias, as has also been documented in other fields of medical management, especially with regard to the provision of medicaments.
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